

神根中だより

～歌声と笑顔あふれる学校～

令和4年6月号

学校教育目標
主体的に学ぶ、
心豊かでたくましい生徒



川口市立神根^{かみね}中学校

〒333-0823 埼玉県川口市石神1515-1
電話 (048) 296-7025

学校改革・1…「制服の見直し」「髪型は自由？」

校長 松村 一人

まずは、「学校改革・1」という表題ですが、1としているのは、2や3もあるということです。時代の変化がますます激しい世の中で、学校だけが以前と変わらずというのは理屈に合いません。でも、だからといって何でもかんでも改革・変更しようという気もありませんが…。

まずは、制服です。先日、次のような小学生11歳の投稿が新聞に掲載されていました。

制服選べる学校 もっと増えて

私の学校は制服で、女子はスカート、男子はズボンです。スカートだと、冬とても寒い。通学の時は足下から風がふき込んできます。何より動きにくいし、走る時もじゃまになります。

だから、私は制服はズボンがよいです。スカートをはきたい人はスカート、ズボンをはきたい人はズボンをはけばよいと思います。自分に合った制服を選べるのが大切です。

今はジェンダーフリーの時代です。制服を選べる学校がもっと増えてきゅうくつな思いをせず、楽しい学校生活を送れる人が、もっともっとも一つ増えてほしいです。(一部抜粋)

今はLGBTという言葉が広まり、性的少数者への理解も進みつつあります。川口市内の中学校でも女子の制服としてズボンを認める学校もできました。神根中も今後は、理由の如何を問わず(防犯対策・防寒対策・LGBT対応など)、女子の制服のズボンを認めることにします。昨年度の後半から校内では共通理解を図ってきました。すでに数件は女子のズボンを認めています。

また、ズボンの生地については、「男子と同じグレー」と「女子のスカートと同じチェック柄」と2通りから選べます。制服を作っている組合・会社・店舗等には話をしております。よろしくをお願いします。

さて、5月27日の生徒総会では、「髪型を自由にしてほしい」との意見が複数クラスでできました。それに対する回答は…。(回答は教職員の共通理解の元に校長が作成。)

【回答(抜粋)】校長個人としては、人権や表現の自由等を総合的に判断した上では、基本的に賛成です。しかし、残念ながら「今」ではありません。現代社会においては、中学生らしい暗黙の髪型というものがあります。例えば、皆さんの大多数が進学する高等学校では、ほとんどが高校生らしい髪型の校則があり、近隣の高等学校でも「ツーブロックは禁止」となっています。そんな社会に生きている中学生は、それに従って髪型を自由にはできません。日本の社会が成熟すれば、自由な髪型もあり得ると思います。みなさんでそんな成熟した日本をつくってください。(抜粋していない全回答はHPに掲載します。)

【地域・保護者の皆様へ】時代の流れを見極め、未来への見通しを踏まえた上での持続可能な社会の一部としての学校改革にご理解とご協力をお願いいたします。